

## Prison centrale/Grâce présidentielle 134 détenus remis en liberté

SYM  
Port-Gentil/Gabon

**C'EST** en application du Décret n°00020/PR du 10 janvier 2018 portant remise gracieuse des peines que 134 détenus de droit commun viennent de recouvrer la liberté à la prison centrale de Port-Gentil. La cérémonie s'est déroulée vendredi dernier, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, et des animateurs de l'appareil judiciaire dans la capitale économique.

Parmi ces bénéficiaires de la grâce présidentielle figurent 93 nationaux (dont

deux femmes) et 17 étrangers, originaires essentiellement de l'Afrique de l'Ouest et 4 de l'Afrique centrale. A leur côté, 23 autres individus bénéficiant d'une liberté partielle. Occasion pour la procureure adjointe Christelle Sandra Ndogha Matsotsa, de rappeler aux désormais anciens détenus: « la libération d'un prisonnier a toujours suscité des inquiétudes, des interrogations mais surtout la psychose parmi la population. » Aussi, leur a-t-elle demandé de méditer sur ce qui les a emmenés à causer du tort aux autres, tout en formulant l'espoir qu'ils se comporteront plus sagement dorénavant, afin de ne pas se retrouver der-



Photo : Koumou

La procureure adjointe, Christelle Sandra Ndogha Matsotsa, s'adressant aux anciens prisonniers (photo de droite) à qui elle a demandé de tout faire pour ne pas retourner derrière les barreaux.

rière les barreaux. «Ayez toujours à l'esprit que vous avez, par le passé, causé du tort à vos semblables et que, désormais, il n'y aura plus que votre bon



Photo : Koumou

comportement, votre exemplarité et votre honorabilité retrouvée qui rassureront les autres citoyens libres à ne pas vous exclure et vous faire à nouveau confiance»,

a-t-elle conseillé. Le gouverneur, pour sa part, a dit compter sur les personnes libérées, avec l'espoir que le comportement exemplaire attendu

d'elles continuera à motiver le chef de l'Etat à faire usage de cette prérogative de remise des peines. «Vos compatriotes attendent de vous un changement radical de vos comportements, dans l'espoir que vous tournerez le dos aux vices, afin de redevenir des hommes libres et responsables», a insisté Patrice Ontina. Tout en espérant donc qu'elles ne viendront pas, une fois de plus, causer du tort autour d'elles, le gouverneur de l'Ogooué-Maritime a exhorté les personnes élargies à se rendre utiles pour le pays, en apprenant un métier et en gagnant honnêtement leur vie.

## Vie des associations/Amicale des épouses des membres du gouvernement En bon samaritain au CHRN et au CEMI

CNE  
Port-Gentil/Gabon

**ŒUVRER** pour le respect de la dignité humaine à travers des actions sociales et humanitaires. C'est la mission fondamentale de l'Amicale des épouses des membres du gouvernement (AEMG) basée à Libreville. Et pour coller à cette réalité, les responsables de cette organisation ont procédé, le week-end écoulé, dans la ville de sable, à des remises de dons à deux structures nécessitées du quatrième arrondissement. Il s'agit du Centre hospitalier régional de Ntchengue (CHRN) et du Centre d'espoir et mission insertion (CEMI).



Photo : CNE

Mme Béatrice Isoze Ngondet remettant son lot au responsable d'une structure bénéficiaire.

Au CHRN, la délégation de l'Amicale des épouses des membres du gouvernement, composée de Sylvie Magnagna, Félicité Ndoutoume Ngome, Jacqueline Mboumbou, Reine Matha, Houangni Ambouroué, Safi Wivine Moubelet Moubeya, Solange Oyiba, Sophie Ndong Meyo, et conduite par sa présidente Béatrice Isozet Ngondet, y

a remis du matériel médical et d'assainissement. Un élan de solidarité qui s'inscrit dans un contexte particulier, à en croire les propos du directeur de cet établissement, Jean-Bernard Boundama Matiya. En effet, « la structure est en train de subir une cure de jouvence et, très bientôt, elle va également être dotée d'équipements



Photo : CNE

Une vue des effets remis par l'Amicale des épouses des membres du gouvernement.

biomédicaux et consommables médicaux, grâce à l'appui des Ong Tendance Avenir et Convergences», a-t-il informé. «Le don reçu s'inscrit parfaitement dans ma vision d'une meilleure prise en charge de nos patients», a-t-il poursuivi, avant de rassurer les bienfaitrices quant à l'utilisation efficace de ces acquis.

Saluant l'engagement de la Première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, en faveur de la santé maternelle et infantile et dans la lutte contre les cancers féminins, Béatrice Isozet Ngondet, l'épouse du chef du gouvernement, a dit croire que cette modeste contribution apportée à l'hôpital de Ntchengue permettra de soulager de

nombreuses familles, notamment les femmes enceintes et les nouveau-nés. Après le CHR où elle a aussi visité la maternité, l'Amicale des épouses des membres du gouvernement s'est rendue au CEMI. Là-bas, elle a apporté des produits de première nécessité, de la literie, du matériel d'assainissement, etc. Au nom des pensionnaires de cette structure, Célestin Makoukou a témoigné sa gratitude au mouvement associatif. Non sans faire état d'autres besoins de cette structure d'accueil des enfants de la rue, orphelins ou en difficultés sociales. Nul doute que la délégation de l'Amicale est repartie de là avec des idées précises sur les conditions de vie des pensionnaires de ce lieu, à l'issue de sa visite.

## Collectivités locales/Coopération décentralisée entre l'Hôtel de Ville et le département de Seine-Saint-Denis Sept étudiants de l'IFITS en stage

RAD  
Port-Gentil/Gabon

**LE** moins que l'on puisse dire, c'est que la coopération entre la ville de Port-Gentil et le département français de Seine-Saint-Denis se porte bien. Depuis quelques jours, sept étudiants français dans la branche "infirmiers d'Etat", en fin de cycle (3e année) à l'Institut français de formation inter hospitalier Théodore Simon (IFITS), ont débuté leur stage d'immersion dans quatre dispensaires et au Centre régional hospitalier de Ntchengue



Photo : Julie Ngumbi

Les étudiants lors de la rencontre avec le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina.

(CHRN). Pendant six semaines, ils renforceront leurs acquis théoriques par des compétences pratiques. Ils essayeront également de parfaire les connaissances acquises au cours de leur formation et de les

confronter aux réalités locales. Au CHRN, les étudiants ont été affectés aux services des urgences, de la réanimation, de la maternité et de la médecine. «Nous partageons nos expériences dans la culture, les soins in-



Photo : Julie Ngumbi

Le Centre hospitalier régional de Ntchengue, l'une des structures qui accueillent les stagiaires français.

firmiers et bien d'autres domaines», note Aurélien, en service à la réanimation. Au bout de deux semaines, ils permuteront avec leurs camarades. Au-delà des consultations et autres soins, les stagiaires français font aussi dans la pré-

vention. Ainsi, est-il prévu, au cours de leur séjour, des campagnes de sensibilisation dans les lycées et SMI aux Infections sexuellement transmissibles (IST). Quant à leurs encadreurs, ils se chargent d'administrer des formations spéci-

ifiques aux personnels soignants sous tutelle de l'Hôtel de Ville, en vue de renforcer leurs capacités. A leur arrivée à Port-Gentil, les apprenants venus de l'Hexagone et leurs encadreurs ont rendu une visite de courtoisie à la première autorité politique de la province, c'est-à-dire le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina. Le département de Seine-Saint-Denis et les villes gabonaises de Port-Gentil, Gamba et Omboué, dans l'Ogooué-Maritime, entretiennent une coopération visant le développement local, dans les secteurs de la santé, la culture, l'éducation, l'environnement, etc.